La Prensa Austral

Audiencia 5.138 Tirada: Difusión:

15.600 5.200 5.200 Ocupación: 47,45% Sección: Frecuencia:

ACTUALIDAD DIARIO



Pág: 4

Directiva regional del Colegio Médico expresa preocupación

Advierten que deuda del Hospital Clínico supera los \$2 mil 500 millones

illonarios déficits que impactan en la compra de insumos y un presupuesto que no alcanza para llegar a fin de año, además de remesas que se suelen inyectar para cerrar el segundo semestre, son problemas que aquejan al Colegio Médico y que los ha llevado a levantar una campaña en los hospitales del país. En el frontis del Hospital Clínico de Magallanes, la directiva local del gremio expuso el panorama regional.

El problema presupuestario implica el desfinanciamiento de las instituciones que sostienen la red de salud, como los distintos Servicios de Salud a nivel nacional. En ese sentido, indican que los problemas son igualmente multifactoriales y la afectación va especialmente a las áreas quirúrgicas, ya que el déficit de presupuesto afecta principalmente en la parte de los insumos y el funcionamiento de las bodegas.

"Lo que más se va a afectar con esto es el área quirúrgica". señaló el Dr. José Sepúlveda, presidente del Colegio Médico regional, ya que las listas por consulta requieren principal-



mente el insumo del recurso humano. "Los procedimientos, cardiacos, neurológicos, por ejemplo, quirúrgicos en todos los ámbitos, cirugías de mínima invasión, cirugías más complejas sobre todo, cirugia que necesitan insumos (...) no están exentas de complicaciones".

La situación también podría afectar tratamientos de alta complejidad, lo que inquieta al gremio, "Nuestra preocupación es que tengamos una Unidad de Cuidados Intensivos sin insumos. Sin una linea central, sin un catéter central que de repente se acaban, porque tú tienes en bodega una cierta cantidad".

Déficit millonario

En el Hospital Clínico de Magallanes, esto se ve reflejado en la deuda hospitalaria en operaciones. "En este momento estamos en un déficit en relación a la operación del año pasado de 2.500 millones. Pero es mucho más". expone el Dr. Sepúlveda.

Con miras al próximo año, la situación no se avizora con meiorías, lo que ha llevado al actuar de los médicos en el país. "El aporte de más recursos para iniciar la operación 2025 de manera adecuada y no partir con una deuda de arrastre que nosotros hemos estimado según lo proyectado que vamos a partir con 30.000 millones de pesos en contra lo que se nos está ofreciendo el presupuesto para el año 2025 versus al gasto operacional del 2024 que es una cifra brutal, significa que no nos vamos a quedar sin plata en agosto sino que nos vamos a quedar en mayo sin plata y eso no es presentable", sostuvo el vicepresidente del Colegio Médico regional, el Dr. Paulo Carrasco García.

Desde el Servicio de Salud Magallanes (SSM) indicaron que es una complicación también para ellos como gestores de la red, lo que se replica en las distintas regiones. "Estamos con una deuda hospitalaria que relata el presidente del Colmed. cercana a los 2.000 millones, estos son compromisos adquiridos que en la medida que el Ministerio de Salud a través de que invecte presupuestariamente lo que nos va acercándonos al decreto de cierre, vamos a poder subsanar esa deuda", sostuvo la presidenta del SSM, Verónica Yáñez./LPA